

HIO 教区新報 YOG

発行所 浄土真宗本願寺派 兵庫教区教務所
〒650 神戸市中央区下山手通8丁目1番1号
(本願寺神戸別院内)
電話 神戸(078)341-5949(代)
〔編集〕教区基推委広報部

1990. 8. 37号



開会式で献燈をする仏社会員

後六時過ぎに研修の日程を終了した。
仏壯は九月十五日の岡山ロックまで、五ロックで開催されます。

出した◆諸語辞典に「同朋」とは友人、朋友と共に「力者」とある◆「興かく僧達・力者法師 高位をもてなす名としたり」この和讃の後に「この世の本寺・本山のいみじき僧とまをするも法師とまをするもうきことなり」を挙読。輿に乗る僧と担ぐ力者とが宗門に、私の心の中に、ないかと反省する◆親鸞聖人はカリスマ性、権力者に対しては毅然とされたと思う。勿論家柄、血脉よりも法脈を重んじられたであろう。この心を生かす事が「眞の浄土真宗」にならう。寺班僧班学階等は、これに付随したものである。

六月から九月にかけて兵庫教区内をブロック別に分け寺婦、仏婦、仏壯、総代の順で研修会が各地で開催中であります。去る七月十五日には最初の兵庫教区仏壯連盟ブロック

ク研修会が、東播地区九十
二か寺の仏壯を対象に播磨
東組西入寺(木南昭隆住職)
で百十人が参加し開催された
仏壯の場合は基本プログ
ラムは午前十時半からとし
ていますが、ブロックによ

つては午後からでも約五時間の研修プログラムを組むことにしてある。

「御同朋の社会をめざして」との講題で基調講演を頂き、引き続き基推委研修指導員部会の鷲尾衛鳳師より十一月七日の兵庫教区御同朋総結集大会の要項、プログラムを含め、御同朋総結集へむけてのお話を頂いた。

教と言われるが、そうなんでしょうか。

▽組画が変更された後、門徒は仏事活動などを通して交流があるが、かえつて寺院、住職がないのないのではないか。

◆約二年前、朝日新聞に「住井すゑさんは『世界には人種、民族、家柄の三つの差別がある。皇室の家柄や血筋が尊いというのは迷信だ。生まれてくる子供がみんな平等なのは、産む立場の女がいちばんよく

「結集大会を日曜に」

仏教東播研修で厳しい意見

て活発な話し合いがもたらされた。
御同朋の大会を間近に控え次のような考え方させられた。発表もあった。

基督教運動とは「本願寺教團が眞に淨土真宗になる運動」



教区だより		8月
7月30日(月)～8月1日(水)	少年連盟サマースクール	淡路組萬行寺
8月1日(水)	モダン寺暁天講座「信心をいただくとは」 足利孝之師(阪神東組安養寺) 7時 晨朝に引続き	
2日(木)	暁天講座「如来さまのはたらき」佐々木大觀師 (宍粟組西願寺)	
3日(金)	暁天講座「かがやいて生きる」藤田真誓師 (神明組慈照寺)	
4日(土)	第一土曜仏教講座「絶望のない人生」清胤徹昭師 (安芸教区) 1時半	
4日(土)～5日(日)	真宗青年の集い京都大会 京都女子学園・東急ホテル	
5日(日)	仏壯ブロック 太田唯念師(播磨中組西念寺) 別院10時半	
7日(火)	結集大会庶務部会 10時半	
7日(火)～8日(水)	中部近畿ブロック若手布教使研修 神戸タワーサイドホテル	
11日(土)～15日(水)		神戸別院お盆参り
16日(木)～20日(月)		教務所・別院職員夏期休暇
21日(火)	総代ブロック 久堀弘義師(神戸湊組行願寺)	氷上東組本明寺
22日(水)	総代ブロック 久堀弘義師	本願寺豊岡教堂
25日(土)	東西保育研修会 慈愛保育園(阪神南組正光寺)	10時
31日(金)	企画推進室会議	10時半
9月5日(水)～7日(金)	仏婦連盟委員研修旅行	関東二十四輩
9月(日)	仏壯ブロック 富永真哉師(佐用組淨宗寺) 多紀組尊宝寺	
10日(月)	総代ブロック 西脇正文師(揖斐西組超念寺) 神戸別院	
11日(火)	総代ブロック 西脇正文師	淡路西組本徳寺
12日(水)	総代ブロック 久堀弘義師	多可組淨福寺
14日(金)	総代ブロック 西脇正文師	岡山南組正善寺
15日(土)	仏壯ブロック 暱丘大愚師(滋賀教区)	岡山

兵庫教区御同朋総結集 大会プログラム決まる

兵庫教区 御同朋 総結集大会

參加之塞內

浄土真宗本願寺派
兵庫教区

参加案内も配布

生前の一苦勞を偲び

100

<p>生前の「苦勞を偲び 謹んで敬弔の意を表します（敬称略）</p> <p>宍粟組正福寺副住職 〔圓正院釋祥代〕 松田なつ子 6月29日 79才</p> <p>北摂組蓮照寺住職 〔淨教院釋秀道〕 西田秀道 7月23日 81才</p> <p>高石ともやの歌とかなり△</p> <p>◇午後一時アトラクション</p> <p>石組勝林寺△十二時昼食</p> <p>十一時二十分問題提起（スライド放映）西池哲俊師（出</p> <p>邑尚邦師（本願寺勸学）村越末男師（大阪市立大学教授）福間光超師（龍谷大学教授）司会は西脇正文師（揖竜西組超念寺）△三時十分閉会式・解散。</p>	<p>することになり、これまでのシリーズ記事の他に、同好会情報・参加者の手記等、バラエティ豊かな会報づくりをめざしています。</p> <p>次会から、指名制の投稿も計画しておりますので、運良く当った方は、御協力をよろしくお願ひいたしま</p>
--	---

寺報から

「門徒に『法』を
配つて下さい

春彼岸号に引き続きお盆号も好評を博し多数のお寺でご門徒向けの文書伝道として配つていただきております。

先月号といつしょに発行しました「お盆号」の残部がまだありますので、ご利用の方は教務所までお申込下さい。

料金は一部十五円で百部以上は題字の横に寺号を印刷します。

(事務局)

石山本願寺と播州門徒

大阪教大の木村壽先生が講演

去る七月十一日に例年の組長・副組長・相談員・基推委合同会議が東播ブロックのお世話で加西市にある『いこいの村はりま』において開催された。

「年に一度のこの合同会議は回を重ねるごとに、参加者が多く盛り合なつてあります」と山本宣昭組長会長が挨拶された通り九十三人が参加された。

午後一時から始まり研修会、事務連絡、協議等があり午後六時からは和やかに懇親会がもたれ翌日、朝食の後散会した。

顕如上人の法要を来年控えて研修会は上人と石山合戦について大阪教育大学助教授で日本史を研究されいる木村壽先生より講演を受けた。

その主な内容は次の通り。

(Q) 戰争に際して、信長の要求の一つに石山の土地を譲れ、空け渡せ、ここは天下統一の最良の土地であると我々は聞いて来たのですが、資料としてはどうでしょうか。又、英賀御坊を中心とした英賀門徒に檄

亡くなれた顕如上人の法要があります。

本願寺ほど各地を転々と

した歴史を持っている大寺院はほかにないでしょう。

寺移転を考えることが、

本願寺の存在そのもの、としてまた個人として遙かにすることが実はできます。

上人のときの教団は、親鸞聖人ご在世のありようと、大きくその姿を異にしてまいりました。

本願寺の社会的な地位、立場を急激に高めていった

顕如上人の時(1559)

に門跡に列せられ大僧正に

ものばられておられます。

こういう事實をもつてみて

も、急激なかたちで高めて

いたのです。

また、当時の戦国時代に

あつては、戦国大名との関わりをいやがうえでももたらざるを得ない、強めざるを得ない時でもありました。

社会的権力者との関わりがある反面、教団をささえ

る民衆、門徒が、國家権力に抵抗する意識が高まつた頃である。歴史的に言えば一向一揆との形に集約されます。

甲斐の武田信玄に顕如上

人は三箇条の誓詞を与えて

深い関係を結んでいく。そ

の内容は、一つ、信玄に対

して今まで以上に親しく付

き合う事、二つ、上杉謙信

がどのような条件を出して

とても条件にのらない事、

ともなつていつたと言える

でしょう。

顕長との十年

ではなく友好な関係を結んでいこうとしているが、結びつきは次第に強くなつて

三つ、越中の対応は信玄と

相談して決める事。

このような中で、軍事的

ではなく友好な関係を結んでいこうとしているが、結

びつきは次第に強くなつて

三つ、越中の対応は信玄と

が、真意はいかがですか。

(A) お二人の質問は基

本資料の問題かと思いま

すが、信長が寺基を空け渡せ

と要求したと考えられます。

(Q) 顕如上人が石山を

退去された後のことですが、

紀州の方ではまだ抵抗を

続けているご門徒もあるよ

うですが、兵庫や岡山のご

川晴元の養女で転法輪三条

が、真意はいかがですか。

(A) お二人の質問は基

本資料の問題かと思いま

すが、信長が寺基を空け渡せ

と要求したと考えられます。

(Q) 顕如上人が石山を

退去された後のことですが、

紀州の方ではまだ抵抗を

続けているご門徒もあるよ

うですが、兵庫や岡山のご

川晴元の養女で転法輪三条

が、真意はいかがですか。

(A) お二人の質問は基

本資料の問題かと思いま

すが、信長が寺基を空け渡せ

と要求したと考えられます。

(Q) 顕如上人が石山を

退去された後のことですが、

紀州の方ではまだ抵抗を

続けているご門徒もあるよ

うですが、兵庫や岡山のご

川晴元の養女で転法輪三条

が、真意はいかがですか。

(A) お二人の質問は基

本資料の問題かと思いま

すが、信長が寺基を空け渡せ

と要求したと考えられます。

(Q) 顕如上人が石山を

退去された後のことですが、

紀州の方ではまだ抵抗を

続けているご門徒もあるよ

うですが、兵庫や岡山のご

川晴元の養女で転法輪三条

が、真意はいかがですか。

(A) お二人の質問は基

本資料の問題かと思いま

すが、信長が寺基を空け渡せ

と要求したと考えられます。

(Q) 顕如上人が石山を

退去された後のことですが、

紀州の方ではまだ抵抗を

続けているご門徒もあるよ

うですが、兵庫や岡山のご

川晴元の養女で転法輪三条

が、真意はいかがですか。

(A) お二人の質問は基

本資料の問題かと思いま

すが、信長が寺基を空け渡せ

と要求したと考えられます。

(Q) 顕如上人が石山を

退去された後のことですが、

紀州の方ではまだ抵抗を

続けているご門徒もあるよ

うですが、兵庫や岡山のご

川晴元の養女で転法輪三条

が、真意はいかがですか。

(A) お二人の質問は基

本資料の問題かと思いま

すが、信長が寺基を空け渡せ

と要求したと考えられます。

(Q) 顕如上人が石山を

退去された後のことですが、

紀州の方ではまだ抵抗を

続けているご門徒もあるよ

うですが、兵庫や岡山のご

川晴元の養女で転法輪三条

が、真意はいかがですか。

(A) お二人の質問は基

本資料の問題かと思いま

すが、信長が寺基を空け渡せ

と要求したと考えられます。

(Q) 顕如上人が石山を

退去された後のことですが、

紀州の方ではまだ抵抗を

続けているご門徒もあるよ

うですが、兵庫や岡山のご

川晴元の養女で転法輪三条

が、真意はいかがですか。

(A) お二人の質問は基

本資料の問題かと思いま

すが、信長が寺基を空け渡せ

と要求したと考えられます。

(Q) 顕如上人が石山を

退去された後のことですが、

紀州の方ではまだ抵抗を

続けているご門徒もあるよ

うですが、兵庫や岡山のご

川晴元の養女で転法輪三条

が、真意はいかがですか。

(A) お二人の質問は基

本資料の問題かと思いま

すが、信長が寺基を空け渡せ

と要求したと考えられます。

(Q) 顕如上人が石山を